



**Links:**  
Ein Teil der Holzrücker mit ihren Kaltblütern beim abschließenden Gruppenbild  
**Unten:**  
Organisator und aktiver Holzrücker Jürgen Duddek mit seinem Ardenner Wallach.

Fotos: Goldparmäne

## Zum dritten Mal: Holzrücken in der March

Von Gerhard Schröder

Anfang Januar fand im südbadischen March das dritte Holzrücken statt, welches wieder von Jürgen Duddek aus Neuershausen organisiert wurde. Die Veranstaltung soll zum einen Pferdebesitzern

und Hobbyholzrückern eine Trainings- bzw. Weiterbildungsmöglichkeit bieten, als auch interessierten Zuschauern das Arbeiten mit Pferden in der Forstwirtschaft näher bringen. Bei herrlichem Winterwetter kamen zahlreiche Besucher in den Mooswald,

um den verschiedenen Kaltblutpferden mit ihren Fuhrleuten bei der Arbeit zuzuschauen. Neben mehreren Holzrückern aus Südbaden mit ihren Ardennern, Freibergern, Schwarzwäldern und Shire Horses waren auch Gäste aus dem benachbarten Elsaß dabei, so z.B. Familie Doppel mit Opa Minvell, Sohn Gaetan und Enkel Valentin mit jeweils einem Ardenner.

